



Association pour la santé environnementale du Québec
Environmental Health Association of Québec

ECO-JOURNAL

Juin 2024

Nouvelles de l'ASEQ-EHAQ

Chers membres et amis,

Nous espérons que vous avez pu vous joindre à nous pour les événements du mois de mai consacrés à l'éducation et à la sensibilisation à la sensibilité chimique multiple (SCM). Si vous avez manqué l'un de ces événements, ne vous inquiétez pas. Nous téléchargerons les vidéos sur notre site web pour vous faciliter la tâche.

Lors de notre événement du 10 mai, Normes d'accessibilité Canada (NAC) a réaffirmé son engagement à inclure la SCM dans ses normes. Voici un résumé de la présentation faite par M. Philip Rizcallah, directeur général de NAC, lors de la Journée de la SCM.

M. Rizcallah a présenté le travail de NAC et son rôle dans l'élaboration de normes d'accessibilité, y compris pour les personnes atteintes de SCM. Il a souligné l'engagement de NAC en faveur de l'inclusivité et de l'équité dans l'élaboration des normes, en veillant à ce que les personnes handicapées soient représentées dans leurs comités et en consultant les groupes concernés, tels que les personnes atteintes de SCM. Il a évoqué les événements à venir et les possibilités d'engagement, et a souligné l'importance du retour d'information des différentes parties prenantes dans l'élaboration des normes de NAC. Il s'est engagé à poursuivre l'engagement avec les communautés de personnes handicapées afin de mieux comprendre leurs besoins et de les intégrer dans les initiatives



514-332-4320



bureau@aseq-ehaq.ca
office@aseq-ehaq.ca



futures. Dans l'ensemble, la présentation a souligné l'engagement de NAC à promouvoir l'accessibilité et à supprimer les obstacles pour tous les individus, y compris ceux atteints de SCM.

Nous sommes ravis de partager notre vidéo « [Qu'est-ce que la SCM?](#) » et nous sommes ravis des réactions positives qu'elle a suscitées dans le monde entier. Nous vous invitons à utiliser cette vidéo pour amplifier le message en faveur de l'inclusion pour la SCM et pour répondre à la prévalence croissante de la SCM. En outre, pour répondre à vos besoins personnels en matière d'inclusion et d'accessibilité, nous avons mis à votre disposition des [ressources](#) sur la SCM que vous pouvez partager.

En ce qui concerne la prévalence de la SCM, vous savez peut-être que le nombre de cas de SCM diagnostiqués en 2022 a chuté à un demi-million. Les associations pour la santé environnementale du Québec et du Canada s'appuient sur les données de Statistique Canada pour les années 2000 à 2020. En raison du COVID-19, il y a eu des problèmes de collecte en 2021 et des difficultés supplémentaires en 2022. Par conséquent, nous n'utilisons pas les données sur la SCM pour 2021 et 2022. Pour lire l'explication fournie par Statistique Canada, [veuillez cliquer ici](#). Nous attendons avec impatience la collecte de 2025 sur la SCM diagnostiquée au Canada.



Nous avons de grands événements pour le mois de juin. [Cliquez ici](#) pour consulter la page des événements.

Plaidoyer au-delà du mois de mai : Soutenir le momentum tout au long de l'année

7 juin 2024 ; de 15h00 à 16h30

Inscription Zoom :

<https://us02web.zoom.us/meeting/register/tZwudOCvqTotH9wxNg7xawn4XCAVhvp0pCFW>

Justice accessible et droits de la personne pour les personnes atteintes de sensibilité chimique multiple (SCM) Manitoba

Le 18 juin 2024 ; de 14h00 à 16h30

Inscription Zoom :

<https://us02web.zoom.us/meeting/register/tZ0vdO2urT4sH9zv2S2LLqG6-EHcahxFN1md>

Groupe de discussion : Reprenez votre pouvoir

19 juin 2024 ; de 13h30 à 15h00

Inscription Zoom : <https://us02web.zoom.us/meeting/register/tZltf-6prTopGNdl6GEs0PGXU7OWkL9VfYnU>

La participation aux événements de la SCM offre aux membres et aux personnes atteintes de la SCM une plateforme qui leur permet de mieux comprendre les stratégies d'accommodements, d'accéder à des connaissances spécialisées et de développer un sentiment d'appartenance au sein d'une communauté qui leur est d'un grand soutien. En outre, une



participation active vous permet d'apporter votre point de vue unique, de défendre vos besoins et d'œuvrer collectivement à une meilleure compréhension et à l'inclusion pour la SCM. Nous vous attendons avec impatience !

Nous vous souhaitons une bonne santé, toujours. Avec solidarité,

Rohini Peris, *présidente et cheffe de la direction*

Michel Gaudet, *directeur exécutif*